
The Corona crisis has revealed that things can’t simply stay the way they used to be. You 
can’t fight a pandemic with fax machines and pencils. A Germany that’s fit for the future 
requires a modern state, so we have to rethink our approach to education and vocational 
training. While national economies are rebounding in other regions of the world, Germany’s 
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Das Kurz-Wahl-Programm von der FDP 

zu der Land-Tags-Wahl in Nordrhein-Westfalen  

in Leichter Sprache 

Die Land-Tags-Wahl ist am 15. Mai 2022. 

Der Spitzen-Kandidat von der FDP ist Joachim Stamp. 

Ein Spitzen-Kandidat steht auf den 1. Platz in der Wahl-Liste. 

Nach der Wahl hat er die wichtigste Aufgabe. 

Die FDP hat einen Spruch für die Land-Tags-Wahl: 

Von hier aus weiter. 

Das bedeutet: 

Die FDP hat bis jetzt in Nordrhein-Westfalen viel erreicht. 

Die FDP hat für die Zukunft noch viel vor. 

Daher will die FDP weiter in der Regierung bleiben. 

Alle Wähler können das am 15. Mai 2022 entscheiden. 

Die Ideen von der FDP gibt es auf der Internet-Seite: 

vonhierausweiter.nrw 

file:///C:/Users/Osman%20Sakinmaz/OneDrive/Desktop/vonhierausweiter.nrw


Joachim Stamp hat mit der FDP diese Ziele: 

 Die beste Bildung für alle Menschen

Mit guter Bildung kann jeder Mensch sein Leben selbst-bestimmen. 

Damit kann man zum Beispiel leichter eine gut bezahlte Arbeit finden. 

 Eine starke Wirtschaft in Nordrhein-Westfalen

Eine starke Wirtschaft bedeutet: 

Neue Firmen schaffen mehr Arbeits-Plätze. 

Die Menschen bekommen gutes Geld für ihre Arbeit. 

Für eine starke Wirtschaft braucht NRW Firmen mit neuen Erfindungen. 

NRW soll das Land Nr. 1 für neu gegründete Firmen werden. 

Dafür muss es weniger Bürokratie geben. 

Das bedeutet: 

Beim Amt soll alles einfacher und schneller werden. 

 Eine offene Gesellschaft

Das bedeutet: 

Menschen von überall sind willkommen. 

Ihre Bildung und ihr Wissen sind wichtig für NRW. 



In NRW leben Menschen aus verschiedenen Ländern. 

Die FDP will die Freiheit von allen Menschen schützen. 

Dafür müssen alle Menschen die Gesetze einhalten. 

Straf-Täter aus einem anderen Land dürfen nicht bei uns bleiben. 

Sie müssen Deutschland verlassen. 

Welche Ziele hat die FDP? 

1. Innovationen

Innovationen sind Erfindungen. 

Sie helfen vielen Menschen. 

Für neue Erfindungen braucht NRW neu gegründete Firmen. 

In NRW gibt es gute Forscher und große Firmen. 

Die Forscher und die Firmen sollen zusammen-arbeiten. 

NRW braucht mehr Ideen für den Klima-Schutz. 

Die Wirtschaft soll weniger Kohlen-Stoff benutzen. 

Daher sind neue Erfindungen für den Klima-Schutz wichtig. 



Das will die FDP erreichen: 

 Noch mehr neue Erfindungen aus NRW

 Mindestens 50 neue Firmen in 5 Jahren

2. Wirtschaft

Eine starke Wirtschaft bringt mehr Wohlstand für NRW. 

Wohlstand bedeutet: 

Vielen Menschen geht es besser als früher. 

Die Menschen bekommen mehr Geld als früher. 

Wie will die FDP die Wirtschaft in NRW besser machen? 

 Weniger Bürokratie ist wichtig für eine starke Wirtschaft.

Das bedeutet: 

Firmen brauchen weniger Regeln beim Amt. 

Es soll alles schneller und einfacher gehen. 



 Eine starke Wirtschaft kann viel für den Klima-Schutz tun.

Man kann zum Beispiel den Wasser-Stoff besser nutzen. 

Wasser-Stoff ist ein wichtiges Gas. 

Die Autos zum Beispiel können auch mit Wasser-Stoff fahren. 

Das ist besser für die Umwelt. 

 Neu gegründete Firmen sind wichtig für NRW.

Neue Firmen bringen mehr Arbeit für die Menschen. 

Aus einer Idee kann oft eine neue Firma entstehen. 

NRW braucht Menschen mit neuen Ideen. 

NRW soll die Nummer 1 beim Gründen von neuen Firmen sein. 

 Jeder Mensch hat das Recht auf Arbeit und Familie.

Arbeit und Familie sind gleich wichtig. 

Dafür braucht NRW mehr Kinder-Gärten. 

Die Kinder-Gärten sollen bessere Öffnungs-Zeiten haben. 

Kinder sollen die beste Betreuung bekommen. 

Nur dann können junge Familien die Arbeit mit der Familie verbinden. 



3. Bauen

Junge Familien sollen sich etwas aufbauen können. 

Sie sollen zum Beispiel ein Haus oder eine Wohnung kaufen können. 

Das ist möglich mit einem Frei-Betrag für die Grund-Erwerb-Steuer. 

Die Grund-Erwerb-Steuer zahlt man beim Kauf von einem Haus. 

Junge Familien sollen dafür einen Frei-Betrag bekommen. 

Das bedeutet: 

Für diesen Frei-Betrag zahlt die Familie keine Steuer. 

Die FDP möchte das Kaufen von Wohnungen leichter machen. 

Familien mit weniger Geld können sich eine eigene Wohnung 

leisten. Dabei soll der Staat helfen.  

Mehr Wohnungen sollen gebaut werden. 

Die FDP findet Hoch-Häuser gut für die Groß-Städte. 

Das bedeutet: Es gibt mehr Wohnungen. 

Die FDP will Wohnungen nach-haltig bauen. 



Nach-haltig heißt: 

 Sie sind für lange Zeit gebaut.

 Sie sind gut für das Klima und die Natur.

4. Verkehr

Die FDP setzt sich für klima-freundliche Verkehrs-Mittel ein. 

Klima-freundliche Verkehrs-Mittel schützen die Umwelt. 

Das braucht man dafür: 

 Gute Auto-Bahnen

 Mehr Züge und Busse

 Mehr Rad-Wege

Das will die FDP erreichen: 

 Menschen sollen einen Bus mit dem Handy bestellen

können.

 Fahr-Karten kann man mit einer App kaufen.

Eine App ist ein Programm auf dem Handy. 



5. Sicherheit

In Deutschland leben Menschen aus verschiedenen Ländern. 

In NRW sind alle Menschen willkommen. 

Sie sollen in Sicherheit leben. 

So will die FDP mehr Sicherheit erreichen: 

 Mehr Polizisten und Polizistinnen

 Moderne Feuerwehren

 Gute Kranken-Häuser

 Guter Schutz gegen Erd-Beben oder Überschwemmungen

 Mehr Sicherheit im Internet

 Mehr ehren-amtliche Mit-Arbeit

Ehren-amtlich bedeutet: 

 Menschen helfen anderen Menschen in ihrer Freizeit.

 Dafür bekommen sie kein Geld.



6. Bildung

Die FDP will alle Kinder unterstützen. 

Dafür brauchen Kinder eine gute Bildung.

Das ist für eine gute Bildung wichtig: 

 Mehr Geld für Computer und Technik in den Schulen

 Moderne Schulen

 Mehr Lehrer und Lehrerinnen

Welche Ziele hat die FDP für eine gute Bildung? 

1. Die FDP will mehr Möglichkeiten für Kinder-Gärten schaffen.

Das bedeutet: 

Ein Platz im Kinder-Garten soll kein Problem mehr für die Eltern sein. 

Dafür soll es mehr Kinder-Gärten geben. 

Junge Eltern sollen mehr Hilfe vom Staat bekommen. 

Sie sollen zum Beispiel mehr beitrags-freie Jahre haben. 

Beitrags-frei bedeutet: 

Eltern bezahlen kein Geld für den Kinder-Garten. 

Damit will die FDP die beste Betreuung für die Kinder erreichen. 



2. Die FDP will mehr Computer für die Schüler.

Jeder Schüler soll einen Computer haben. 

Schüler lernen damit besser neue Sachen. 

Die FDP hat eine Vision: 

Vision bedeutet ein Ziel für die Zukunft. 

Alle Schüler in NRW können beim Schul-Abschluss eine App 

machen. 

Eine App ist ein Programm zum Beispiel am Computer. 

3. Kinder sollen die Schule nach ihren Begabungen wählen.

Zum Beispiel manche Kinder sind in Mathe besser als andere. 

Die Herkunft von den Kindern soll nicht wichtig sein. 

Die FDP will 1.000 gute Schulen in Stadt-Teilen mit vielen Problemen. 

An allen Schulen soll es Talent-Scouts geben. 

Talent-Scouts finden in den Schulen Kinder mit besonderen 

Begabungen. 

Sie unterstützen dann diese Kinder. 



4. Die Schule muss für den Beruf vorbereiten.

Nicht nur die Lehr-Bücher sind wichtig für die Schüler. 

Menschen aus verschiedenen Berufen sollen auch unterrichten. 

Später werden es die Schüler leichter im Beruf und im Leben haben. 

5. Für die FDP sind alle Ausbildungen wichtig.

Die Ausbildung an der Uni ist wichtig. 

Die Berufs-Ausbildung ist ebenso wichtig. 

7. Digitalisieren

Digitalisieren bedeutet: 

Man kann alles mit Computern über das Internet machen. 

Die FDP macht sich für mehr Digitalisierung stark: 

Die Ämter brauchen Computer und Internet. 

Damit sollen die Ämter auch Online-Angebote haben. 

Mit Online-Angeboten können viele Menschen zum Beispiel 

 einen Antrag am Computer ausfüllen.

 einen Antrag über das Internet senden.

Dafür braucht man schnelles Internet. 



Die FDP hat viele Ziele für die Digitalisierung. 

Diese Ziele sind zum Beispiel: 

 Bis 2025 sind alle Menschen und Firmen

mit dem Internet verbunden. 

 Die FDP will digitale Freiheits-Zonen schaffen.

Digitale Freiheits-Zonen sind Bereiche für neue Firmen. 

Dort gibt es weniger Regeln für neu gegründete Firmen. 

So können sich die neuen Firmen besser entwickeln. 

Digitale Freiheits-Zonen gibt es zum Beispiel für: 

 Informations-Technik.

Die Informations-Technik ist wichtig für die Computer. 

Computer arbeiten mit vielen Infos und Daten. 

 Quanten-Computer.

Quanten-Computer sind sehr schnelle Computer.  

Sie können eine große Menge an Daten verarbeiten. 



 Blockchain.

Blockchain liest man so: Blok tschejn.  

Das bedeutet auf Deutsch Daten-Ketten.  

Daten-Ketten sind Daten auf vielen Computern. 

 Künstliche Intelligenz.

Mit künstlicher Intelligenz kann ein Computer denken und lernen. 

Wer hat das Wahl-Programm geschrieben? 

(Impressum) 

Freie Demokraten (FDP) 

Landesverband NRW  

Wolfgang-Döring-Haus  

Sternstraße 44  

40 479 Düsseldorf  

Tel. 02 11 49 70 90  

nrw@fdp.de fdp.nrw 

facebook.com/fdpnrw  

twitter.com/fdp_nrw  

instagram.com/fdpnrw 

Joachim Stamp:  

facebook.com/joachim.stamp  

twitter.com/joachimstamp  

instagram.com/joachim.stamp 

joachimstamp.de 
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